



**HAL**  
open science

## Claude Lévi-Strauss (1908-2009): The apotheosis of heroic anthropology

Albert Doja

► **To cite this version:**

Albert Doja. Claude Lévi-Strauss (1908-2009): The apotheosis of heroic anthropology. *Anthropology Today*, Wiley, 2010, 26 (5), pp.18-23. 10.1111/j.1467-8322.2010.00758.x . halshs-00523837

**HAL Id: halshs-00523837**

**<https://halshs.archives-ouvertes.fr/halshs-00523837>**

Submitted on 6 Oct 2010

**HAL** is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.

**Doja, Albert. 2010. "Claude Lévi-Strauss (1908-2009):  
The apotheosis of heroic anthropology",  
*Anthropology Today*, 26 (5): 18–23, doi:10.1111/j.1467-  
8322.2010.00758.x.**

Claude Lévi-Strauss is one of the greatest interdisciplinary writers of the twentieth century whose influence extends far beyond his own discipline of social anthropology. His inquiry illuminates the borderlands between ‘primitive’ and non-primitive, self and other, myth and history, human and animal, art and nature, and the dichotomies that give structure to culture, society, history and agency. This commemorative article of his legacy assesses disciplinary and interdisciplinary debates influenced by Levi-Strauss’s inquiry and methods, and looks at potential challenges for the future. Lévi-Strauss’s ideas continue to be influential in our assessments of what we mean by culture, values, social organization, including social transformations and cultural ideologies such as ethnocentrism, nationalism, fundamentalism, pluralism, neo-liberalism, post-modernism, relativism, humanism and universalism.

***Appendix***

**Lévi-Strauss letter (April 2006)**

2 avril 2006

Cher Monsieur,

Les deux articles que avez bien voulu m’envoyer m’ont vivement touché. Vous avez une connaissance approfondie de mon œuvre, et, tout en lui attribuant plus d’importance qu’elle n’en a à mes propres yeux, vous en faites une présentation pénétrante. Vous m’apprenez aussi beaucoup sur mes critiques, qui me laissent généralement dans l’ignorance de ce qu’ils écrivent à mon sujet et dont je n’ai pas la curiosité de m’informer.

Avec mes remerciements, je vous prie, cher Monsieur, de me croire, en toute sympathie, votre

Claude Lévi-Strauss

2<sup>nd</sup> April 2006

Dear Sir,

I am highly touched by the two articles that you did keenly send to me. You have a thorough knowledge of my work, and, while giving to it more importance than it has in my own view, you make a penetrating presentation. You let me also know much of my critics, who normally leave me in the ignorance of what they write on my account and of which I do not have the curiosity to inform myself.

With my thanks, dear Sir, please believe me, in all sympathy, yours

Claude Lévi-Strauss

LABORATOIRE D'ANTHROPOLOGIE SOCIALE

2 mai 2006

Cher Monsieur,

Les deux articles que vous avez bien voulu m'envoyer m'ont vivement touché. Vous avez une connaissance approfondie de mon œuvre, et, tout en lui attribuant plus d'importance qu'elle n'en a à mes propres yeux, vous en faites une présentation sincère. Vous m'apprenez aussi beaucoup de mes critiques, qui me laissent généralement dans l'ignorance de ce qu'ils écrivent à mon sujet et dont je n'ai pas la curiosité de m'informer.

Avec mes remerciements, je vous prie, cher Monsieur, de me écrire, en toute sympathie, votre

Paul de Lévis-François

## Lévi-Strauss letter (July 2006)

1<sup>er</sup> juillet 2006

Cher Dr. Doja,

C'est à la campagne où je passe l'été que j'ai reçu votre lettre du 16 juin et vos deux articles (en même temps que le no de AT contenant l'un d'eux). Une fois de plus cette lecture m'a permis de mesurer l'étendue de vos connaissances et la rigueur, la pertinence de votre dialectique.

En même temps, je ne peux me défaire du sentiment qu'en lui consacrant tant de soin et d'attention, vous donnez à mon œuvre une importance disproportionnée. Maintenant que le très grand âge m'oblige à la considérer comme terminée, j'en vois les limitations et les insuffisances : moment fugitif de la réflexion ethnologique, probablement déjà dépassé.

Quant à Derrida, le peu que j'ai lu de lui ne m'inspire ni estime, ni intérêt. Il m'apparaît comme un esprit faux sur toute la ligne. Mais sachant la place considérable qu'il s'est acquise dans les universités des États-Unis, je vous suis reconnaissant de votre courage et de votre lucidité pour remettre les choses au point.

Je ne me sens plus assez sûr de mes moyens d'expression pour donner encore des entretiens. Aussi y ai-je définitivement renoncé. Mais, si je suis encore en vie, je recevrai avec plaisir votre visite pendant l'automne ou l'hiver prochain.

Croyez-moi, cher Dr Doja, en toute sympathie, votre

Claude Lévi-Strauss

1<sup>st</sup> July 2006

Dear Dr. Doja,

It is in the countryside where I spend the summer that I received your letter of 16<sup>th</sup> June and your two articles (at the same time as the last issue of AT with one of them). Once again this reading enabled me to appraise the extent of your knowledge and the rigour, the relevance of your dialectics.

At the same time, I cannot take out the feeling that by devoting such an amount of care and attention you give to my work a disproportionate importance. Now that the very old age obliges me to regard it as finished, I see its limitations and its insufficiencies: a fugitive moment of the anthropological reflection, probably already exceeded.

As to Derrida, the little I read of him does not inspire to me any esteem, nor interest. He seems to me to have been a false mind on everything. But knowing the considerable place that he has acquired in the universities of the United States, I am grateful to you for your courage and your lucidity to settle things back on the right track.

I do not feel any more sure of my means of expression to still give talks. I therefore have definitively given up. But, if I am still in life, I will with pleasure receive your visit during next autumn or winter.

Believe me, dear Dr. Doja, in all sympathy, yours

Claude Lévi-Strauss

1<sup>er</sup> juillet 2006

Cher Dr Doja,

C'est à la campagne où je passe l'été que j'ai reçu votre lettre du 16 juin et vos deux articles (au même temps que le no de AT contenant l'un d'eux) Une fois de plus, cette lecture m'a permis de mesurer l'étendue de vos connaissances et la vigueur, la pertinence de votre dialectique.

En même temps, je ne puis me défendre du sentiment qu'en lui consacrant tant de soin et d'attention, vous donnez à mon œuvre une importance disproportionnée. Maintenant que le très grand âge m'oblige à la considérer comme terminée, j'en vois les limitations et les insuffisances : moments fugitifs de la réflexion ethnologique, probablement déjà dépassé.

Quant à Derrida, le peu que j'ai lu de lui ne m'inspire ni estime, ni intérêt. Il m'apparaît comme un esprit faux sur toute la ligne. Mais, sachant la place considérable qu'il s'est acquise dans les universités des Etats Unis, je vous suis reconnaissant de votre courage et de votre lucidité pour remettre les choses au point.

Je ne me sens plus assez sûr de mes moyens d'expression pour donner encore des entretiens. Je suis y ai-je définitivement renoncé. Mais, si je suis encore en vie, je recevrai avec plaisir votre visite pendant l'automne ou l'hiver prochains. Couvrez-moi, cher Dr Doja, en toute sympathie, votre

Paul de Céj. (Mans)